

premier plan, à laquelle ont pris part 20 chefs d'État et de gouvernement, y compris le Premier ministre du Canada, ainsi que 49 ministres des Affaires étrangères. Elle a abouti à l'adoption par consensus d'un document final de 25 pages, qui est devenu un document de référence essentiel pour ce qui est du processus multilatéral de limitation des armements et de désarmement. Il comprenait une déclaration, un programme d'action et une section consacrée au "mécanisme".

Par contre, l'UNSSOD II, qui a constitué également un événement très remarqué, n'a pas permis, malgré le très vif intérêt manifesté par le public, de parvenir à un accord sur les deux documents de fond proposés à l'adoption: un examen de la mise en oeuvre des recommandations de l'UNSSOD I et un programme général de désarmement qui devait avoir force obligatoire. Cet échec s'explique en partie par le climat peu favorable aux négociations internationales qui régnait en 1982.

La décision de tenir à New York, du 31 mai au 25 juin 1988, une "troisième session extraordinaire de l'Assemblée générale des Nations Unies consacrée au désarmement" a été prise en 1987, à la 42<sup>e</sup> session de l'AGNU. À l'instar des précédentes, la troisième session extraordinaire devait constituer un événement de première importance auquel prendraient part des chefs d'État et de gouvernement ainsi que des ministres des Affaires étrangères.

Comme c'est habituellement le cas pour les grandes réunions internationales, l'Assemblée générale a mis sur pied un Comité préparatoire de la troisième session extraordinaire de l'Assemblée générale consacrée au désarmement. Celui-ci avait notamment pour tâche d'élire le bureau de la session extraordinaire, de décider de la répartition des groupes de travail et de la présidence de ceux-ci ainsi que, plus important encore, d'adopter l'ordre du jour de l'UNSSOD III et de jouer à l'égard de celle-ci un rôle de conseil et d'orientation.

Le Comité préparatoire a tenu deux importantes réunions à New York, l'une du 26 mai au 6 juin 1987, l'autre du 25 janvier au 5 février 1988. Les vice-présidents du bureau constitué pour l'UNSSOD III ont été élus de la façon suivante:

Europe de l'ouest et autres pays: Australie,  
Nouvelle-Zélande, Pays-Bas, Norvège  
Groupe de l'Asie: Japon, Mongolie, Sri Lanka